

24 de julio de 2007

**SESIÓN SOLEMNE HOMENAJE A LOS ACADÉMICOS EMÉRITOS DRS. BENJAMÍN ALHALEL, GUIDO BATTILANA, JORGE CASTELLO, JAVIER CORREA, GINO COSTA, HERNÁN MIRANDA, OCTAVIO MONGRUT (PÓSTUMO), ALFREDO PIAZZA, RICARDO SUBIRÍA, RODRIGO UBILLUZ, ARTURO VASI Y HERBERT VILLANUEVA-MEYER**

Se realizó en el Auditorio Pedro Weiss del Colegio Médico del Perú con el siguiente programa:

- Apertura de la sesión
- Elogio de los Académicos Eméritos Drs. Benjamín Alhalel Gabay, Guido Battilana Dasso, Jorge Castello Castello, Hernán Miranda Cueto, Ricardo Subiría Carrillo y Herbert Villanueva-Meyer por el AN Dr. Fausto Garmendia Lorena.
- Elogio de los Académicos Eméritos Drs., Javier Correa Miller, Gino Costa Elice, Octavio Mongrut Muñoz (póstumo), Alfredo Piazza Roberts, Rodrigo Ubilluz Dhaga del Castillo y Arturo Vasi Páez por el AN Dr. Rolando Calderón Velasco
- Lectura de las Resoluciones de reconocimiento en la categoría de Académicos Eméritos por el Secretario Permanente AN Dr. Alberto Ramírez Ramos.
- Palabras del Presidente de la Academia Nacional de Medicina, AN Dr. Eduardo A. Pretell Zárata y entrega de los diplomas correspondientes
- Palabras de agradecimiento del Académico Emérito Dr. Arturo Vasi Páez, en representación de los nuevos Académicos Eméritos.
- Cóctel



AN Dr. Rolando Calderón Velasco, AE Dr. Javier Correa Miller, AE Dr. Jorge Castello Castello, AE Dr. Alfredo Piazza Roberts, AE Dr. Arturo Vasi Páez, AE Dr. Gino Costa Elice, AN Dr. Eduardo A. Pretell Zárata, presidente, Dr. Carlos Vallejos Sologuren, ministro de Salud, Dr. Amador Vargas Guerra, decano del Colegio Médico del Perú, AN Dr. Melitón Arce Rodríguez, vicepresidente, AN Dr. Fausto Garmendia Lorena, AE Dr. Hernán Miranda Cueto, AE Dr. Herbert Villanueva-Meyer, AE Dr. Benjamín Alhalel Gabay y AN Dr. Alberto Ramírez Ramos, secretario permanente.



## DISCURSO DE ELOGIO A LOS ACADÉMICOS EMÉRITOS

*AN Dr. Fausto Garmendia Lorena*

Hemos aceptado con gran complacencia el honroso encargo de la Academia para pronunciar un discurso de elogio a un grupo de muy distinguidos académicos que a partir de la fecha serán reconocidos como Académicos Eméritos. Es un grupo muy selecto que por ese mismo hecho tienen varios atributos comunes, que deseo destacar en primer término y así también evitar incurrir en repeticiones.

Pertenecen a la misma generación de los años 20, inmediatamente posterior a la Gran Guerra y en la época del gobierno del presidente Leguía, la mayoría son limeños, todos estudiaron en la Facultad de Medicina de San Fernando, en ese tiempo la única en el Perú y se recibieron de bachilleres con tesis sobresalientes, del mismo modo todos han sido profesores universitarios y accedido al grado de Doctor en Medicina, Tienen contribuciones muchas y muy significativas en las diversas disciplinas que profundizaron desde el momento que iniciaron el proceso de su especialización. Del mismo modo han efectuado estudios de postgrado en muy importantes centros de investigación científica tanto en el Perú como en el extranjero y pertenecen a muchas sociedades científicas de sus especialidades.

### **Académico Benjamín Alhalel Gabay**

Reconocido como un eximio clínico internista, lo recordamos como profesor de Clínica Propedéutica y de Clínica Médica Interna en el Servicio 4-I del Hospital Loayza, laboró en la docencia bajo la jefatura de los profesores Héctor Villa García y Carlos Monge Medrano de la Facultad de Medicina de la UNMSM. Fundador de la UPCH, es Profesor Emérito de la misma.

La actividad asistencial la ha desempeñado en los Departamentos de Medicina del Hospital de la FAP y de la Clínica Ricardo Palma. Sus contribuciones científicas abarcan una amplia variedad de aspectos de la Medicina Interna, desde sobre problemas de coagulación sanguínea, como de patología hepática o enfermedades infecciosas, que han sido publicadas en revistas tanto nacionales como extranjeras.

Ha recibido muchos premios y reconocimientos, entre los que destacan la 'Condecoración de Gran Oficial al Mérito por Servicios Distinguidos' del Gobierno Peruano en 1990, Diploma y Medalla de Honor al Mérito Extraordinario del CMP en 1997 y el premio Medalla de Oro de la Fundación Instituto Hipólito Unanue.

Ingresó a la Academia como miembro asociado el 9 de junio de 1998 y es promovido a la condición de Miembro de Número el 11 de abril de 2002, cuando presenta el trabajo 'Infecciones emergentes y reemergentes'.

### **Académico Guido Battilana Dasso**

Médico cardiólogo formado en el grupo del profesor Víctor Alzamora Castro y en las universidades de Cornell y Harvard, lo recordamos con mucho aprecio como compañero de trabajo en el Hospital Dos de Mayo, en el que se desempeñó en los diversas categorías asistenciales hasta alcanzar la Jefatura del Servicio de Cardiología y la Jefatura del Departamento de Medicina y de Medicina Especializada. Así mismo se ha desempeñado como cardiólogo en la Clínica Anglo Americana.

Docente de la Facultad de Medicina de la UNMSM en las Cátedras de Neurología y Clínica Médica de 1948 a 1961. Fundador de la UPCH. Tiene muchas publicaciones en el área de la cardiología en revistas nacionales e internacionales, en inglés y alemán.

Ha recibido varias distinciones como: la Orden de Boyacá, Colombia 1963, Premio Novartis 1998, Medalla de Oro de la Sociedad Peruana de Cardiología.

Ingresó a la Academia como Académico Asociado el 12 de noviembre de 1965 y se incorpora como Académico de Número el 24 de marzo de 1994 con el trabajo 'Avance Científico y su Influencia sobre el Ejercicio Profesional'.

### **Académico Jorge Castello Castello**

Dedicado sustancialmente a la Salud Pública desde su formación profesional, obtuvo el título de Especialista en Salubridad en la Escuela de Salubridad de la Universidad de Chile en 1959 y de Especialista en Salud Pública en la UNMSM en 1975.

Ha trabajado en diversas circunscripciones de nuestro país como Canas, Cusco y Lima. Experto en la Atención Primaria de Salud, ha desempeñado cargos de progresiva mayor complejidad y responsabilidad en el Minsa. Consultor de OPS/OMS en Chile y Colombia

Ha ejercido la docencia tanto en la antigua Escuela de Salud como en la UNMSM desde 1962 hasta 1993, promoviéndose por concurso hasta la categoría de Profesor Principal.

Ha recibido los premios Aníbal Corvetto de la Sociedad Peruana de Tisiología en 1965, Comendador de la Orden del Servicio Civil del Estado, en 1980, Gran Oficial de la Orden Hipólito Unanue 1984, Distinción Honorífica y Medalla al Mérito en Docencia y Salud Pública del CMP en 1996, entre otras distinciones.

Ingresó a la Academia como Académico Asociado el 17 de abril del año 2001 y se incorporó como Académico de Número el 09 de octubre del año 2005 con el trabajo 'Bases para un Proyecto Nacional de Salud'.

### **Académico Hernán Miranda Cueto**

Especialista en Enfermedades Infecciosas y Tropicales. Ha efectuado estudios de postgrado en San Pablo, Budapest, China y Japón.

Profesor Fundador de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Trujillo, en la que aparte de su labor docente y científica ha ocupado varios cargos como Director del Instituto de Medicina Tropical e Infectología, Director de Investigaciones y Decano. Recordamos con admiración su versación sobre las culturas preinca del norte, en particular las Mochica y Chimú.

Ha publicado un número impresionante de trabajos científicos en muy diversos países y diferentes idiomas.

Gracias a su generosa hospitalidad pudimos admirar su museo particular y muchas otras expresiones de su acopio intelectual humanístico, dentro del cual ha participado en actividades de carácter social y cívico

Ha recibido muchas distinciones, dentro de las cuales destacan la Medalla de Oro de Medicina Tropical de Sao Paulo, Medalla de Oro del CMP 1989, Medalla de Oro de la Municipalidad Provincial de Trujillo, Diploma de Honor de Venezuela.

Ingresó a la Academia como Académico Asociado en 1988 y fue incorporado como Académico de Número el 23 de agosto del año 2003, con el trabajo 'La Docencia Testimonial'.

### **Académico Ricardo Subiría Carrillo**

Médico cardiólogo formado en la escuela del profesor Víctor Alzamora Castro en el Hospital Dos de Mayo, así como en clínicas universitarias de Italia, Francia, Inglaterra y Suecia. Ha prestado servicios asistenciales en los Hospitales Dos de Mayo, Guillermo Almenara y en el Instituto Nacional de Enfermedades Neoplásicas. Ha desempeñado importantes cargos en la administración pública como el de miembro del 'Fondo Nacional de Salud y Bienestar'.

Ha desarrollado actividad gremial como presidente del Cuerpo Médico del INEN, así como en la Federación Médica Peruana y el Colegio Médico del Perú.

Ha sido docente de la Facultad de Medicina de la UNMSM en las cátedras de Enfermedades Infecciosas, Tropicales y Parasitarias y en la de Clínica Médica. Fundador de la UPCH en 1961 se ha desempeñado en la docencia de esta Universidad hasta hace poco tiempo.

Ha publicado muy importantes contribuciones al conocimiento en el campo de la cardiología en publicaciones efectuadas en revistas de distribución nacional e internacional.



Entre las diversas distinciones que ha recibido se encuentra la Medalla de Oro del Colegio Médico del Perú. Ingresó a la Academia como Académico Asociado el 18 de agosto de 1994 e incorporado como Académico de Número el 18 de mayo de 1999 con el trabajo 'La Cardiología en el 2000: logros del presente y desafíos del futuro'.

### **Académico Herbert Villanueva-Meyer Arnao**

Luego de su titulación de médico-cirujano en la Facultad de Medicina de la UNMSM, el académico Villanueva-Meyer continuó sus estudios de postgrado durante 6 años en muy importantes centros científicos de Europa, en la Universidad Central de Madrid bajo la dirección del Prof. Gregorio Marañón, en varios centros universitarios de Alemania, como el Physiologisch-Chemisches Institut der Johannes Gutenberg Universitaet de Mainz, Allgemeines Krankenhaus St. Georg, Instituto de Radiología y en el Hospital Universitario Eppendorf de Hamburgo y, finalmente, en el Hospital Universitario de Zúrich, Suiza.

Durante este importante periplo obtuvo los títulos de especialista en Endocrinología, de Radiología y de Medicina Nuclear. Lo conocemos más en este último campo, al que ha dedicado sus mayores esfuerzos.

Es consultor en Medicina Nuclear de diversas instituciones y organizaciones como la Sanidad Naval, Sanidad Militar, Organización Internacional de Energía Atómica. Es director del Centro de Diagnóstico por Imágenes, 'Tomocentro', en el que se instaló por primera vez en el Perú los equipos de gammagrafía, ecografía bidimensional y tomografía computarizada.

Ha sido docente de la UNMSM así como de la Universidad Nacional de San Agustín de Arequipa, en la cual fue decano fundador.

Presidente de varias sociedades científicas, ha contribuido con muchos trabajos científicos en importantes revistas nacionales, como norteamericanas y de habla alemana.

Ingresó a la Academia en la condición de Académico Asociado el 19 de julio de 1970 y se incorporó como Miembro de Número el 25 de febrero de 1988 con el trabajo 'La Radiación y el Hombre'.

### **Palabras finales**

Tal como advertí al inicio de mi discurso que, en razón del corto tiempo asignado, señalaríamos solo algunas de las cualidades más relevantes que los diferencia, para más bien poner mayor énfasis a las que los asemeja, que les son comunes pese a la diversidad de las disciplinas que han practicado. Se han distinguido en los campos de la actividad profesional, privada e institucional, de la docencia universitaria, de la investigación y en el ejercicio de la actividad personal con la plenitud del uso de los mayores valores éticos y morales. En mi análisis, considero que tienen rasgos comunes por pertenecer a una misma generación, de ser coetáneos, de haber recibido la misma influencia en su formación profesional, social y cultural, en el mismo espacio y en el mismo tiempo, ciertamente junto al acervo trascendental formativo de los hogares en los que nacieron, que les proporcionó un sello definitivo e imborrable y lo que es más importante común, pese a la diversidad de los caminos por los que han transitado.

De acuerdo a Ortega y Gasset, todo 'hoy' histórico, envuelve en rigor a tres tiempos distintos, por lo tanto todo presente es rico de tres grandes dimensiones vitales, de tres generaciones distintas, muchas veces hostiles entre sí. Proyectada esta concepción y pensamiento a la Academia, debemos considerar y alegrarnos que ella se nutre de la diversidad generacional, contamos con Académicos Asociados, Académicos de Número y Académicos Eméritos u Honorarios, todos somos contemporáneos más no coetáneos, en buena hora esto último, no ser coetáneos, porque según el mismo Ortega, si todos en la Academia fuéramos coetáneos la Academia estaría en riesgo de detenerse sin posibilidades de renovación.

Para finalizar, quisiera destacar que los Académicos Eméritos que hoy elogiamos, han contribuido en forma muy importante al desarrollo de la medicina peruana, y de acuerdo a los conceptos actuales, por ser creativos, innovadores y haber transferido sus conocimientos y la esencia de sí mismos.

## DISCURSO DE ELOGIO A LOS ACADÉMICOS EMÉRITOS

AN Dr. Rolando Calderón Velasco

### Académico Dr. Javier Correa Miller

Agradezco a la Academia que nuevamente me da la oportunidad de presentar a mi amigo y maestro el Académico Javier Correa Miller.

Ingresó a la Academia Nacional de Medicina, como Académico Asociado el 20 de diciembre de 2001, debido a que durante treinta años vivió en Estados Unidos. Su elevación a la categoría de Académico de Número se realizó el 22 de Agosto del 2005. Presentó un trabajo de incorporación sobre cáncer de tiroides.

Pertenece a la Promoción Médica 1950 'Carlos Gutiérrez Noriega' (UNMSM) junto con los Académicos Javier Arias Stella, Uriel García Cáceres y Arturo Vasi Páez. Apenas graduado le fue concedida la beca de la Fundación Rockefeller para estudiar en la Universidad y en el Massachusetts General Hospital. Ahí encontró a sus mentores John B. Stambury, en el campo de la tiroides y Fuller Albright en el campo de la paratiroides. Tomó un curso, en Oak Ridge, en el Instituto de Estudios Nucleares.

A su regreso al Perú se incorpora al Instituto de Biología Andina que dirigía el Profesor Alberto Hurtado, estableciendo la Sección de Endocrinología en el mencionado Instituto.

Introdujo el yodo radioactivo en el diagnóstico y tratamiento de las enfermedades tiroideas. Formó una escuela endocrinológica a la que me honro en pertenecer junto con los académicos Eduardo Pretell Zárate y Roger Guerra García y el recordado Federico Moncloa Freundt.

Estableció una estrecha relación con el Instituto de Enfermedades Neoplásicas, a través de su gran amigo el Académico Eduardo Cáceres Graziani. De esta relación nacieron trabajos conjuntos, pioneros en endocrinología.

Ha sido Presidente del Consejo Superior de la Seguridad Social y de la Junta de Control de la Energía Atómica. En actividades gremiales fue miembro de la Junta Directiva de la Federación Médica Peruana que presidía el recordado Académico Dr. Juan Francisco Valega.

Nombrado Ministro de Salud, el golpe de estado de 1968, le impidió su labor, por lo que decidió establecerse en Estados Unidos, donde llegó a ser Profesor Asociado de Medicina en la Universidad de Washington, en Seattle.

Después de un largo tiempo retornó al Perú y era casi natural que la Academia lo incorporara, primero como Académico Asociado, luego de Número y ahora lo eleva al rango de Académico Emérito.

### Académico Dr. Alfredo Piazza Roberts

Ingresó a la Academia Nacional de Medicina, como Académico Asociado el 4 agosto de 1994 y como Académico de Número el 4 de julio de 2002, año en que tuve el honor de ser presidente de la Academia. Fue presentado por el AN Dr. César Torres Zamudio.

Su trabajo de incorporación versó sobre 'La hemodiálisis en el Perú'. Procedimiento que había aprendido en la Universidad Georgetown de Washington al lado del profesor Laurence Kyle. Ahí también se entrenó en el manejo del riñón artificial.

El Académico Piazza Roberts es el introductor del riñón artificial en el Perú. Así, el 27 de diciembre de 1957 realizó la primera diálisis. Alfredo ha pasado toda su vida profesional en el Hospital Obrero, hoy Almenara, donde formó numerosos discípulos que reconocen su generosidad y desprendimiento para compartir conocimientos.

Su formación de postgrado la realizó en el Hospital Georgetown en Washington y previamente en Baltimore. Se graduó de Doctor en Medicina en la Universidad Peruana Cayetano Heredia.

Ha realizado actividad docente en las Universidades; Nacional Mayor de San Marcos, Cayetano Heredia y Federico Villarreal, lo que confirma su calidad de docente.



Llegó a Jefe del Departamento de Enfermedades Metabólicas y Renales, lo que vinculó a la Endocrinología y la Diabetes en el que desarrolló una intensa actividad. Fue pionero en señalar la importancia de la microalbuminuria en la diabetes.

Miembro Fundador de la Sociedad Peruana de Endocrinología, pertenece a numerosas sociedades de Nefrología (Internacional, Latinoamericana, etc.).

Ha participado en numerosos congresos de la especialidad, en muchos de ellos como organizador. Tiene numerosas publicaciones de la especialidad.

Alfredo pertenece a lo que llamó la etapa 'pequeña' de la Medicina Peruana, aquella en que los médicos no eran tan numerosos, lo que nos permitía conocernos mejor, por eso, puedo afirmar, sin equivocarme que las grandes pasiones en su vida son: su familia, la nefrología y su velero.

### **Académico Dr. Rodrigo Ubilluz Dhaga del Castillo**

Ingresó a la Academia como Académico Asociado el 14 de abril de 1977. Fue elevado a la categoría de Académico de Número el 29 de octubre de 1987. Fue presentado por el Académico Dr. Carlos Bustamante Ruiz. Presentó como trabajo de incorporación el tema 'La gastroenterología en los albores del siglo XXI'. Obtuvo la nota más alta de su promoción en la Facultad de Medicina de San Fernando.

Realizó estudios de postgrado en la Universidad de Chicago en el servicio del afamado Profesor Walter Palmer y luego en la Universidad de Pennsylvania con el Profesor Tomás L. Macchella. Casi toda su actividad hospitalaria la realizó en el Centro Médico Naval como Jefe del Servicio de Gastroenterología. En 1963 obtiene el grado de Doctor en Medicina (UNMSM). Su carrera docente la realizó en la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos.

Ha sido Presidente de la Sociedad de Gastroenterología y del VII Congreso Peruano de Gastroenterología. En 1973 publicó su texto sobre 'Fisiología del Aparato Digestivo'.

Ha sido miembro de la Junta Directiva de la Academia y organizó el VI Congreso Nacional de la Academia, en setiembre del 2001.

### **Académico Dr. Octavio Mongrut Muñoz (homenaje póstumo)**

Ingresó a la Academia como Académico Asociado el 12 de noviembre de 1965 y como Académico de Número el 29 de enero de 1988. Presentó como trabajo de Incorporación el tema 'Medicina y desarrollo en la Sociedad Peruana.'

Nació en San Pedro de Lloc, Pacasmayo, La Libertad y falleció en Lima, el 28 de junio de 2007.

Se graduó de médico cirujano en la Universidad de San Marcos en 1950. Comenzó en la especialidad de Pediatría pero pronto orientó sus esfuerzos a los campos de la Salud Pública y la enseñanza de la Medicina. Fue Asistente del Decano de la Facultad de Medicina de San Fernando y Secretario de la Comisión de la Reforma de la Educación Médica. En esta condición ha participado en Congresos sobre Educación Médica y Reforma Educativa. Se graduó de Doctor en Medicina en 1961. Fundador de la Universidad Peruana Cayetano Heredia.

Ha publicado sobre: Pediatría, Educación Médica, Desarrollo Hospitalario y Seguridad Social. Ha recibido los premios 'Enrique Camino' y 'Enrique León García'. Además ha publicado libros sobre: San Francisco de Asís, Bolívar, Juan Pablo II, Daniel Alcides Carrión, Faustino Sánchez, sus libros sobre Fernando Belaúnde Terry y Violeta Correa de Belaúnde, merecen mención aparte. Trasuntan la profunda amistad y cariño que sentía por ellos. Ingresó a Acción Popular en 1956, invitado por el entonces futuro presidente Fernando Belaúnde Terry. Participó entusiastamente, como sabía hacerlo él, en las actividades del partido.

En 1963 ejerció la dirección del Fondo de Salud y Bienestar Social. Su labor se tradujo en la construcción de 27 hospitales en el país. En 1965 fue nombrado ministro de Gobierno y Policía y en 1967, ministro de Educación. En 1980 fue nombrado presidente del Instituto de Seguridad Social.

Ha recibido las condecoraciones 'Hípólito Unanue', 'Daniel Alcides Carrión' y las 'Palmas Magisteriales' en el Grado de Amauta y Comendador de la Orden 'Cayetano Heredia'. El 21 de julio del 2000 se inauguró el Policlínico 'Octavio Mongrut' de EsSalud en el distrito de San Miguel en Lima.

Su última actuación pública fue el 14 de julio de 2006, en Palacio de Gobierno, donde presentó la magnífica biografía histórica de Fernando Belaúnde Terry. En esa oportunidad dijo: "El recuerdo de esta ceremonia lo guardaremos en el corazón, donde el tiempo pase sin tocarlo".

### **Académico Dr. Gino Costa Elice**

Ingresó a la Academia, como Académico Asociado, el 12 de noviembre de 1965. Presentó como trabajo de incorporación como Académico de Número, el tema 'La vocación profesional del médico', el 5 de diciembre de 1965.

Se graduó de médico en la Universidad Nacional Mayor de San Marcos y como doctor en Medicina en la Universidad Peruana Cayetano Heredia. Realizó estudios de posgrado en el Hospital 'La Salpetriere' de París, en la Universidad de París, en la Universidad de Pennsylvania en Filadelfia y en el Instituto Rusk de Rehabilitación en Nueva York.

De regresó al Perú, desarrolló su carrera como neurólogo y llegó a presidir la Sociedad Peruana de Psiquiatría, Neurología y Neurocirugía. Pronto se dio cuenta que la rehabilitación del paciente era fundamental en el tratamiento de los pacientes neurológicos. Fue nombrado director del Hogar Clínica San Juan de Dios en el que prestó servicios, en forma desinteresada durante muchos años, revelando así la calidad humana que lo caracteriza.

En su carrera docente progresó hasta llegar a ser Profesor Principal en la Universidad Peruana Cayetano Heredia. Perteneció a numerosas sociedades extranjeras de la especialidad en cuyos congresos ha participado activamente.

Ha recibido el Premio Bignon de la Academia Nacional de Medicina. Por sus méritos profesionales y por su larga y fructífera trayectoria en la misma fue elegido Presidente para el período 1991-1993.

### **Académico Dr. Arturo Vasi Páez**

Ingresó a la Academia, como Académico Asociado, el 18 de julio de 1990 y fue elevado a la categoría de Académico de Número el 27 de junio de 1995. Fue presentado por el AN Dr. Javier Arias Stella. Su trabajo de incorporación versó sobre 'Evolución y Tendencias de la Educación Médica en el Perú'.

Inició su carrera profesional como cirujano en el antiguo Hospital Obrero, hoy Hospital Guillermo Almenara Irigoyen, fue precisamente el Dr. Guillermo Almenara quien lo convenció para integrarse a la Seguridad Social por lo que fue becado para entrenarse en Alemania.

De retorno al Perú inicia su participación en la Seguridad Social como Director de los hospitales de La Oroya y Cañete, llegando a ser Superintendente de Hospitales y gerente general del Seguro Social.

Posteriormente pasa a la OMS/OPS llegando a ser representante en Costa Rica y Bolivia.

Ya en la actividad privada es designado director de las Clínicas San Borja, San Felipe y la Red Hospitalaria de la Compañía Southern Perú.

Culmina su carrera pública como viceministro de Salud en el gobierno del Dr. Valentín Paniagua.

Ha recibido el Grado de Doctor Honoris Causa en las Universidades de México, Costa Rica y Bolivia.

Ha sido presidente de la Asociación Peruana de Hospitales y, en este campo, ha publicado un texto sobre 'Los Servicios de Seguridad Social, en función de los programas de Salud Pública en los países de Latinoamérica'.

Ha pertenecido a dos Juntas Directivas de la Academia.